



Nuevos retos para los estudiantes

La directora del Servicio de Orientación al Universitario, María Ángeles Recio, comenta que los servicios de asuntos sociales de diferentes universidades han constatado un incremento de los casos de trastornos de ansiedad

R. H.
SALAMANCA

¿Notan en algún aspecto los estudiantes universitarios la crisis económica? ¿Ha afectado de alguna manera a sus demandas el Espacio Europeo de Educación Superior? No demasiado. O no todavía.

María Ángeles Recio, directora del Servicio de Orientación al Universitario (SOU) de la Universidad de Salamanca, explica que no han notado grandes cambios en las consultas que los estudiantes realizan. Eso sí, apunta a que hay servicios a los que sí comienzan a llegar nuevos problemas. “Acabamos de participar en un encuentro de servicios de asuntos sociales de las universidades españolas y la mayoría ha constatado un incremento de casos de trastornos por ansiedad. Aunque no sé si eso será por la crisis o por el ritmo de vida que llevamos”, explica Recio.

Otra tendencia que comienza a tomar forma es el descenso de peticiones para becas Erasmus. “Es muy leve, pero algo ya se nota. Parece que la gente comienza a echarse para atrás a la hora de salir al extranjero. Está claro que las ayudas han disminuido muchísimo, están casi en los niveles que tenían cuando comenzó este programa. Pero yo creo, y quizá no sea muy políticamente correcto decir esto, que hay que seguir saliendo, aunque la beca no sea cuantiosa. Lo importante de este tipo de programas es que existe una garantía de convalidación de los estudios que realizas. Después, si tienes que trabajar, pues a trabajar. Muchos extranjeros que vienen a España lo hacen”.

El Servicio de Orientación al Universitario es el primer contacto de muchos estudiantes con la Universidad. Allí llegan con



Varios estudiantes en la biblioteca de Santa María de los Ángeles.

J. M. GARCÍA

sus problemas, con sus demandas, con sus proyectos, y desde el SOU les ayudan, si es posible, o les envían a los servicios que pueden dar la respuesta más adecuada a sus interrogantes.

Alojamiento

Por ejemplo, el SOU se ha ido convirtiendo en el servicio que más alojamientos ofrece a los estudiantes, “entre 9.000 y 10.000 el pasado mes de agosto”, apunta María Ángeles Recio.

Otras actividades, como los intercambios para practicar idiomas, “un servicio que ha sido muy demandado siempre”, a la

Viajoteca o la Oficina del Estudiante, que informa sobre los derechos y deberes, también forman parte de trabajo del SOU.

Una tarea que desarrollan 12 personas, entre empleados y becarios, repartidos entre los puntos de información de Psicología, del campus Unamuno, de Educación en Salamanca; Béjar; Ávila y Zamora, además de la sede central en el edificio de la Casa del Bedel, frente a la Catedral.

El presente curso, el SOU quiere centrarse en los servicios que ya tiene y potenciarlos. Además, ultiman la renovación de su página web.

Sin embargo, los tiempos obligan a irse adaptando a las nuevas condiciones. “Con el espacio europeo, todos los estudiantes tienen que presentar trabajos de grado, por poner un ejemplo. Por eso queremos ofrecer actividades para que aprendan cómo elaborar un trabajo científico, como citar y no plagiar, para llegar a lugares donde no llega el servicio de Cursos Extraordinarios”. Y los cambios también afectan a los profesores. “Trabajamos para ofrecer apoyo a los docentes con la acción tutorial, para realizar los servicios de orientación de forma coordinada y conjunta”. ■